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Assinado decreto para Auxílio Moradia e Desapropriação 
de Imóvel para novo reassentamento do Taquaral

LUCAS PORFÍRIO 

Ane Souz

LUCAS PORFÍRIO 

Na manhã desta quarta-feira (22), 
a Prefeitura Municipal de Ouro Preto 
assinou o Decreto nº 6.523, de 2022, 
que regulamenta a concessão do Au-
xílio Moradia na cidade. Agora, os 
beneficiários do programa passarão a 
receber a quantia de R$ 700,00. Tam-
bém, foi assinado o Decreto 6.526, de 
2022, declarando de utilidade pública 
a desapropriação do imóvel denomi-
nado Fazenda Maria Soares e Bacelo 
para construção do reassentamento do 
bairro Taquaral. O local possui 34 hec-
tares e é de propriedade da Novelis.

“Nós estamos tomando duas de-
cisões de grande importância [...]. 
Nós não podemos aguardar mais [...]. 
Qual é a decisão que cabe agora? A 
desapropriação dessas terras [...] Nós 
vamos acertar isso com a empresa, 
não temos os recursos todos para pa-
gar a desapropriação. Estamos fazen-
do a desapropriação e vamos discutir 
isso na justiça. A desapropriação será 
custeada pela obrigação social da 
empresa de devolver os terreiros para 
o município. É o que nós vamos plei-
tear na justiça”, afirmou o prefeito de 
Ouro Preto, Angelo Oswaldo.

De acordo com a secretária de 
Desenvolvimento Urbano e Habita-
ção, Camila Sardinha, o benefício do 
auxílio moradia será imediato, uma 
vez que o custo dos aluguéis na ci-
dade é alto. Assim, no próximo mês, 
julho, as famílias que se enquadram 
na política pública passarão a receber 
o novo valor.

“Hoje é dia de alegria, dia de 
agradecimento. A publicação desses 
dois decretos é um passo importante 
para o desenvolvimento da nossa po-

Ane Souz

lítica de habitação de interesse social, 
que viemos discutindo desde a cria-
ção da Secretaria. [...] É mais um pas-
so de uma política que precisa cada 
dia mais ser discutida, construída em 
conjunto e fomentada”, completou a 
secretária.

Pedro de Freitas Moreira, supe-
rintendente de habitação, explicou 
que muitas pessoas que precisam do 
auxílio estavam ficando sem o benefí-
cio. Por isso, em diálogo com a equi-
pe de trabalho técnico social, com 
a Secretaria de Desenvolvimento e 
Assistência Social, estão propondo 
as alterações. “Propusemos, também 
na Câmara, um grupo de trabalho do 
executivo e legislativo que vai definir 
o desenho da política habitacional 
como um todo, que é a retomada do 
programa ‘Um teto é tudo’. Que a 
gente consiga transformar essas terras 
firmes em casas para o povo de Ouro 
Preto. É com muita alegria que estou 
aqui hoje. A retomada dessas terras 
para o povo de Ouro Preto é um ato 
muito importante”, afirmou. 

A Prefeitura pretende fazer, ainda, 
um empréstimo no valor de 10 mi-
lhões de reais, no Banco BDMG para 
investir em habitação. O empréstimo 
deve ser votado na reunião ordinária 
da Câmara Municipal, nesta quinta-
-feira (23) e é destinado aos muni-
cípios que decretaram emergência 
e calamidade por causa das chuvas. 
“Não dá para descrever em palavras 
o tamanho da emoção e da alegria [...] 
Confio que a Câmara vai aprovar e 
coroar este momento [...] o benefício 
que Ouro Preto está tendo direito”, 
disse o vereador Wanderley Kuruzu, 
representando o poder legislativo.

Ane Souz

Lei que concede subsídio ao serviço de táxi-lotação é assinada em Ouro Preto
Na tarde desta quarta-feira 

(22), a Prefeitura Municipal de 
Ouro Preto assinou a Lei nº 1.284 
de 22 de junho de 2022, que con-
cede contribuição ao serviço de 
táxi-lotação exercido no âmbito 
da cidade. Agora, os motoristas 
receberão subsídio no valor de R$ 
750,00, pelo período improrrogá-
vel de 06 meses, a serem repassa-
dos em seis parcelas consecutivas.

Sueli Basilio trabalha como 
taxista há, aproximadamente, 20 
anos. Foi uma das primeiras mu-
lheres a dirigir táxi no município. 
Hoje, ela é presidente do Sindica-
to dos Taxistas de Ouro Preto. De 
acordo com ela, o subsídio será 
muito bom para os taxistas de lota-
ção, inclusive para ser investido na 
manutenção dos veículos. “Todo 
mundo é guerreiro. A gente luta 
muito nesse trânsito de Ouro Pre-
to. […] Não está fácil, a gente tem 

que pagar o motorista, a gasolina, 
o pneu, pagar a pastilha. Isso veio a 
calhar, veio para ajudar”, explicou.

O subsídio para os taxistas de 
lotação foi aprovado pela Câmara 
Municipal. A Prefeitura e o órgão 
legislativo compreenderam que, 
assim como o serviço de ônibus, 
prestado pela empresa Rota Real, 
os táxis-lotação também tinham 
direito ao apoio financeiro, uma 
vez que esses também foram afe-
tados pela pandemia e pela alta da 
gasolina.

“O táxi-lotação é uma moda-
lidade que foi criada em um dos 
meus governos anteriores. Ele 
atende muito bem Ouro Preto. 
Chega em lugares até onde não 
chega o ônibus. […] O ônibus 
não entra na Vila São José, Jar-
dim Alvorada e Nossa Senhora de 
Lourdes. São três bairros que não 
tem acesso ao transporte coletivo 
formal. […] Os taxistas que prati-

cam a lotação colocaram que gos-
tariam de ter também o subsídio 
que o município estava oferecendo 
ao transporte coletivo, os ônibus. 
[…] Verificamos que o táxi- lota-
ção corresponde ao ônibus. Nós 
estamos subsidiando o passageiro 
de ônibus, para que o usuário não 
tenha que pagar a mais”, afirmou 
o Prefeito de Ouro Preto, Angelo 
Oswaldo.

O vice-presidente da Câmara 
Municipal, Alessandro Sandrinho, 
aproveitou para parabenizar a clas-
se de taxistas de lotação: “Gosta-
ria de deixar meus parabéns para 
todas as pessoas que se envolve-
ram na construção deste projeto. 
A todos os vereadores, colegas da 
Câmara, que discutiram o projeto, 
viram que era realmente necessá-
rio. É fruto do que vocês (taxistas) 
lutaram e é merecido [...]. Não vai 
beneficiar apenas os motoristas, 
mas suas famílias”.

Segundo a Lei nº 1.284, os o 
permissionário do serviço de tá-
xi-lotação deverá submeter seu 
veículo a vistoria realizada pela 
Superintendência de Transporte e 
Trânsito da Secretaria Municipal 
de Defesa Social, no sentido de se 
garantir a fiscalização das condi-
ções estabelecidas no Decreto nº 
245/1996. O pagamento será reali-
zado no dia 20 de cada mês.

“Nos surpreendeu o quanto a 
categoria era unida e aguerrida na 
defesa dos seus direitos. [...] Tra-
ta-se de um reconhecimento da 
importância dos taxistas de lotação 
para o sistema de trânsito e trans-
porte na cidade de Ouro Preto. [...] 
Isso fica destacado a partir desse 
dispositivo legal assinado hoje”, 
pontuou o secretário de Defesa So-
cial, Juscelino. 
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Tradição mineira Tradição mineira 
ameaçadaameaçada

Desta vez, o assunto, além de me tocar, pessoal e pro
fundamente, tem relação com a cultura, tradições mineiras, mais 
especificamente desta região, a partir do município de Ouro 
Preto. Por sessenta anos, fui integrante de banda de música na 
qualidade de instrumentista, inclusos dezoito acumulados como 
dirigente, depois de resgatála da inatividade quase definitiva. Há 
sete anos fui banido pela deslealdade de alguns e indisciplina de 
outros, que insistiam em prestigiar segunda entidade congênere, 
em detrimento da primeira que os acolhera e lançara. Do episódio 
salvouse a instituição que, inocente e, de certa forma, manipulada 
por eventuais oportunistas, continua seu trabalho dentro da cultura 
musical local, mineira e brasileira.

Saí da banda, mas o espírito das bandas de música não saiu 
de mim! Por isso, sintome com direito de registrar, não uma crítica, 
porém advertência, para que não se perca, no futuro, algo que hoje 
nos é muito caro. Está a se tornar muito comum, nas procissões 
católicas, ouviremse hinos religiosos executados por bandas 
de música. Nada contra hinos religiosos tocados por bandas, de 
quaisquer credos, porém sua preservação cabe à própria Igreja, às 
congregações e irmandades religiosas, além de o povo em geral. 
Desde que limitado, um para três ou quatro números específicos 
das bandas, não vejo razão para eliminálos das procissões, mas 
sua participação em proporção maior pode por em risco a tradição 
das “marchas de procissão”. 

Agora vem a importância de se impor esse limite como garantia 
das marchas festivas. Em todo o universo das bandas civis 
brasileiras, Minas Gerais concorre com o maior número delas e 
dentro de Minas, elas se concentram num raio de, mais ou menos 
duzentos quilômetros em torno de Ouro Preto, região em que se 
encontram também as mais antigas. Ouro Preto era a capital da 
província, razão pela qual nas suas proximidades surgiram as 
primeiras bandas de música (de configuração mais próxima ao 
padrão atual), tão logo se popularizaram os instrumentos dotados 
de mecanismo, criados pelo belga Adolphe Sax (1814/1894). 
Adolphe Sax é muito elogiado pela imprensa por ter criado o 
saxofone, desprezando a enorme contribuição que ele deu para a 
evolução dos demais metais com a introdução dos instrumentos da 
família “horn”. 

Imaginese o fervor de que foram tomados compositores do 
setor, libertos da limitação imposta por cornetas, trombetas, clarins 
e afins entre os metais. Mais de noventa por cento das atividades 
das bandas eram voltados para as festas católicas (o nome da 
maioria delas o atesta), o que fez a criação musical se desenvolver 
e se aprimorar em torno dos louvores a Deus e seus santos. Belas 
e preciosas marchas quaternárias, de caráter festivo (para as 
procissões), de caráter fúnebre (para funerais e para a sextafeira 
da Paixão). Infelizmente, talvez a maior parte desse acervo tenha 
se perdido por incúria, até dos próprios compositores e entidades 
musicais! Assim como as bandas de música estão concentradas 
em determinado raio em torno de Ouro Preto, a tradição das 
marchas de procissão é mais evidente no mesmo espaço. À medida 
que se afasta de Ouro Preto, essa tradição vai se rareando, até 
desaparecer. Em outros pontos do Brasil as marchas de procissão 
são pouco conhecidas. 

Que cuidem os dirigentes de bandas de música de evitar o 
desuso das marchas (festivas e fúnebres), para que não se extinga 
a tradição, seguindo o lamentável desparecimento, no passado, de 
tantas preciosidades em partituras musicais.

CARTA AOS TEMPOS Mauro Werkema
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O turismo renasce, mas 
com maiores exigências

O turismo retomou seu bom 
desempenho após dois anos de 
paralisação absoluta, levando o fe-
chamento da quase totalidade das 
agências de viagens, operadoras, 
hotéis e restaurantes. E permitiu o 
retorno de várias atividades inte-
grantes da vasta cadeia de serviços 
integrantes do turismo contempo-
râneo. E com uma característica: 
as viagens são de curso pequeno, 
com um máximo de 300 quilô-
metros de distâncias dos centros 
emissores e o destino, usando o 
automóvel e com menor custo em 
geral. Realiza-se, neste momento, 
a tradição da “fuga do urbano”, o 
que tem beneficiado, especialmen-
te, as cidades históricas mineiras, 
as pousadas rurais, em temporadas 
curtas, de baixo custo.

Uma terceira onda da epide-
mia não parece assustar os turistas 
após dois anos de quase absoluta 
reclusão domiciliar e economia e 
de gastos. O turismo internacional 
mantém-se ainda com baixa de-
manda, em razão principalmente 
do alto custo das passagens aéreas. 
Mas, no turismo interno, verifica-
-se ocupações muito positivas de 

hotéis e pousadas, restaurantes, 
visitas a destinos mais atrativos, 
com um fluxo que indica clara-
mente que o setor poderá recupe-
rar-se em menos tempo do que se 
pensava há poucos meses.

Mas algumas reflexões são 
necessárias e até indispensáveis 
para que este fluxo de visitantes 
permaneça e até se amplie. É es-
sencial que se entenda que satis-
fação do cliente é o fator principal 
que garante fidelidade e boa repu-
tação. E esta satisfação depende 
de um conjunto de fatores, como 
preços justos, bom atendimento, 
qualidade dos serviços prestados, 
boa hospitalidade, boa hotelaria, 
boa alimentação, boa informação 
orientativa e um sistema de turis-
mo receptivo que efetivamente 
bem receba, oriente e informe o 
visitante e garanta sua proteção. E 
que explore o turismo e não o tu-
rista, com atitudes e cobranças que 
o afastem.

É o momento, portanto, de os 
destinos turísticos e os prestado-
res de serviços reorganizem e re-
qualifiquem seus atendimentos. A 
reclusão epidêmica trouxe vários 

ensinamentos para todos, empre-
sários, visitantes, prestadores de 
serviços. Quem não as perceber e, 
efetivamente realizar as mudanças 
necessárias, perderá o momento e 
certamente não só não vai ´pros-
perar como, a médio praz, poderá 
sair do mercado.

É fundamental lembrar que 
ainda vivemos momentos críticos 
do custo de vida, o alto desempre-
go, a crise econômica e as incerte-
zas políticas neste ano de eleições. 
E o consumidor em geral, mas 
especialmente o turista, também 
mudou. Está mais atento a preços, 
a outras facilidades, à garantia de 
segurança pessoal e de saúde e, so-
bretudo, está mais bem informado 
com a evolução das tecnologias 
eletrônicas, que atingem a todos. 
O turista tem informações, discute 
vantagens, tem novas exigências e 
suas demandas e estão ampliadas.

Enfim: o retorno do fluxo de 
visitantes é fato muito positivo, 
mas a garantia de sua continuida-
de e o fortalecimento dos fluxos 
turísticos dependem dos serviços 
prestados e sua qualidade.

mauro.werkema@gmail.com
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Jovem ouro-pretano morre em acidente 
envolvendo carreta e 2 motos na BR-356

O jovem Istarley Gabriel Felipe 
dos Santos, de 24 anos, morreu na 
noite desta quarta-feira (22), após se 
envolver em um acidente fatal. De 
acordo com informações do Corpo 
de Bombeiros de Minas Gerais, a co-
lisão envolvendo duas motocicletas e 
uma carreta aconteceu na BR-356, no 
Km 99, próximo à entrada do bairro 
Pocinho.

Os bombeiros militares relata-
ram que foram acionados para aten-
der a ocorrência por volta de 19h25 
e que, segundo testemunhas, ambos 
os motociclistas, que estavam senti-
do Mariana, estariam pilotando lado 
a lado em alta velocidade quando 
um deles (Istarley) se desequilibrou 
e caiu da motocicleta, indo parar na 
pista contrária.

“Uma carreta não conseguiu se 
desviar subitamente e o atropelou. 
[...] O veículo de grande porte só con-
seguiu realizar a frenagem de emer-
gência quando a vítima já tinha pas-
sado por toda a extensão do veículo 
[...]. A vítima teve perfurações no crâ-
nio, escoriações por todo corpo, além 
de suspeita de fraturas”, explicaram.

Segundo o Corpo de Bombei-
ros, um médico do SAMU constatou 
o óbito no local e a Polícia Civil foi 
acionada para trabalho de perícia. A 
Polícia Militar também esteve no lo-

cal em apoio e controlou o tráfego de 
veículos. As pistas foram totalmente 
liberadas por volta de 22h25.

Istarley era aluno da Universidade 
Federal de Ouro Preto (UFOP), que 
lamentou o acidente: “É com profun-
do pesar que a Universidade Federal 
de Ouro Preto comunica o falecimen-
to do estudante Istarley Gabriel Felipe 
dos Santos. Natural de Ouro Preto, ele 
cursava Matemática na modalidade 
licenciatura na UFOP”. 

População faz nova 
manifestação clamando por 
maior segurança na rodovia
Nesta quarta-feira (23), de 5h 

até as 7h da manhã, os moradores 
do bairro Nossa Senhora do Carmo 
e do entorno bloquearam totalmen-
te a BR-356. Eles atearam fogo em 
pneus como forma de manifestar por 
mais segurança na via. Os moradores 
pedem que sejam colocados quebra-
-molas e redutores de velocidade (ra-
dares) no local.

“Ontem teve mais um aciden-
te com vítima fatal. Um jovem que 
perdeu sua vida precocemente por 
consequência da falta de sinalização 
neste trecho da BR-356, nos bairros 
Pocinho e Saramenha. [...] É com 
urgência que tem que ter os quebra-
-molas e redutores de velocidade. 
Até quando as autoridades vão es-
perar mais uma vítima perder sua 
vida, acabar com seus sonhos? Até 

quando?”, afirmou o morador Fábio 
Barbeiro.

Os manifestantes destacaram que 
desde 2017 que pedem que o local te-
nha maior segurança, uma vez que o 
índice de acidentes é alto. Em maio de 
2022, representantes do Departamen-
to de Edificações e Estradas de Ro-
dagem de Minas Gerais (DER-MG) 
reuniram-se com a população para 
conversar sobre a situação do trecho 
da BR-356 que corta Ouro Preto.

Na ocasião, segundo Robson 
Santana, diretor geral do DER-MG, 
o órgão foi procurado pela Prefeitura 
de Ouro Preto para ajudar na situação 
da via: “Nós propusemos um con-
vênio com o DNIT para que a gente 
possa operar esses radares aqui no 
contorno rodoviário de Ouro Preto. 
Mandamos um documento para o 
DNIT, mas até o momento não obti-
vemos respostas”.

No entanto, Fábio relata que até 
o momento nenhuma informação foi 
passada para a população sobre a ins-
talação dos radares. “Estiveram aqui 
pouco tempo atrás representantes do 
DER, junto ao prefeito e alguns vere-
adores e até agora não foi solucionado 
nada, até chegar o acidente de ontem. 
[...] Estamos aguardando algum res-
ponsável para vir procurar a popula-
ção, mostrar solução e resolver com 
urgência a sinalização deste trecho”, 
pontuou.
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Polícia Militar prende autor de ameaça 
e violência doméstica em Ouro Preto

KARINA PERES

Semifinais do torneio Maurílio 
Zacarias acontecem neste domingo 
em Santa Rita de Ouro Preto

PROCLAMAS 
DE CASAMENTO

A Rádio de Ouro Preto
Nova onda, sintonize agora

(31) 99722.5813
www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

89,3 FM Ouro Preto

Av. JK,16-4º andar, Ed. Higia - Bauxita/Ouro Preto

3 Lojas3 Lojas  para melhor atendê-lopara melhor atendê-lo

Tudo para sua 
construção, da base 

ao acabamento!

R. Maciel, 510 - Alto da Cruz, 3551-2102/3553-0824
R. 15 de Agosto, 1420 - Morro Santana, 3552-4043

R. 7 de Setembro, 516 - Cachoeira do Campo, 3350-8901

Cartório Vila Rica - 1º Registro Ci-
vil de Ouro Preto. Oficial: TITULAR 
Roberta Corrêa Vaz de Mello. R. Mon-
senhor Castilho Barbosa, 31, 2º andar, 
Pilar. Telefone: (31) 3551-0422. E-mail: 
cartorioouropreto@yahoo.com.br. 
Faz saber que pretendem casar-se: (se 
alguém souber de algum impedimento, 
oponha-o na forma da Lei). 

Ouro Preto, 24 de junho de 2022.
Edital 10.818 - ARTHUR NASCI-
MENTO ASSUNÇÃO, nacionalidade 
brasileira, solteiro, profissão professor, 
natural de Barbacena-MG, nascido aos 
11/05/1992, filho de Vilmar Vale de 
Assunção e Naide Nazareth do Nasci-
mento Assunção. E FERNANDA DO 
NASCIMENTO OLIVEIRA, nacio-
nalidade brasileira, solteira, profissão 
estudante, natural de Barbacena-MG, 
nascido aos 21/07/1990, filha de João 
Marcos de Oliveira e Luciana do Nas-
cimento Oliveira. Ambos residentes em 
Ouro Preto – MG
Edital 10.819 - SAMUEL MOREIRA 
DA SILVA, nacionaliadade brasileira, 
solteiro, profissão analista de infraestru-
tura, natural de Ouro Preto-MG, nascido 
aos 19/04/1992, filho de Camilo de Le-
les da Silva e Lúcia de Fátima Moreira 
da Silva. E BRUNA LETÍCIA OLI-
VEIRA GOMES, nacionalidade bra-
sileira, solteira, com 27 anos de idade, 
profissão estudante, natural de Mariana/
MG, nascida aos 17/05/1994, filha de 
Sérgio Luís Gomes, e Laene Aparecida 
de Oliveira Gomes. Ambos residentes 
em Ouro Preto – MG
Edital 10.820 - FRANCIS CARVA-
LHO COSTA, brasileiro, policial mili-
tar, natural de Ouro Preto-MG, nascido 
em 20/01/1988, filho de Silval José da 
Costa, e Rosane Carvalho Costa. E 
NÍZEA ANDRADE COELHO, 33 
anos, brasileira, jornalista, natural de 
Ibituruna-MG, nascida em 16/06/1988, 
filha de William da Silva Coelho e Isa-
bel Cristina de Andrade Coelho. Ambos 
residentes em Ouro Preto – MG
Edital 10.821 - EDMUNDO MARI-
NHO ROSA DE AMORIM, solteiro, 
brasileiro, estudante, natural de Maria-
na-MG, nascido em 05/06/1996, filho 
de Paulo Roberto Ramos de Amorim e 
de Maria Aparecida Rosa de Amorim. 
E RAQUEL LESSA ALVES, solteira, 
natural de Diamantina/MG, nascida em 
12/09/1997, filha de Jairo Fonseca Al-
ves e de Denise de Fátima Lessa Alves.  
Ambos residentes em Ouro Preto – MG
Edital 10.822 - FRANCISCO FER-
REIRA LIMA FILHO, nacionalida-
de brasileira, solteiro, com 35 anos de 
idade, profissão eletricista, natural de 
Conselheiro Lafaiete-MG, nascido aos 
08/02/1987, Filho de Francisco Ferrei-
ra Lima e Maria das Graças de Jesus. 
E FABIANA REIS DE OLIVEIRA, 
nacionalidade brasileira, divorciada, sol-
dadora, natural de Conselheiro Lafaiete-
-MG, nascido aos 06/01/1987, filha de 
Sônia Lúcia de Oliveira Costa. 
Edital 10.823 - ANDRÉ SEBAS-
TIÃO DE OLIVEIRA, nacionalida-
de brasileira, solteiro, com 46 anos de 
idade, profissão empresário, natural de 
Itabirito - MG, nascido aos 08/04/1976, 
filho de José de Oliveira Dias e Salete 
Marília Santos de Oliveira, residente em 
Cachoeira do Campo, Ouro Preto – MG 
E MARIANA ANDRADE SILVA, 
nacionalidade brasileira, solteira, com 
37 anos de idade, profissão empresária, 
natural de Ouro Preto - MG, nascido aos 
13/12/1984, filha de Eugênio Pacelli 
da Silva e de Maria Hermínia Andrade 
Silva. residente em Ouro Preto – MG.

Na manhã desta se-
gunda-feira (20), a Polícia 
Militar foi acionada devido 
à ocorrência de ameaça e 
disparos de arma de fogo no 
bairro Pilar, em Ouro Preto. 
O autor foi identificado e 
capturado pela polícia sen-
do preso em flagrante, se-
gundo a PM, ele já possuia 
registros policiais por tráfi-
co de drogas e porte ilegal 
de arma de fogo.

Testemunhas presentes 
no local informaram que o autor tentou atropelar um homem de 42 anos, em frente à Basílica 
de Nossa Senhora do Pilar, o ato teria sido motivado por ciúmes de sua ex-companheira, com 
a qual ele teria discutido momentos antes. Em seguida, o autor teria retornado a mesma praça e 
efetuado dois disparos de arma de fogo e outros disparos nas proximidades.

A PM foi acionada e após perseguição, conseguiu capturar o homem. Com ele, os milita-
res apreenderam o veículo usado na tentativa de atropelamento, e seis cápsulas deflagradas do 
calibre 9mm, de uso restrito. Durante as averiguações, foi constatado que a ex-companheira 
do autor possui medida protetiva contra ele, a qual foi descumprida. O veículo apreendido foi 
encaminhado para o pátio credenciado. O autor foi conduzido para a Delegacia de Polícia Civil.

Neste domingo (26), 
o distrito de Santa Rita 
de Ouro Preto recebe as 
semifinais do 9° torneio 
Maurílio Zacarias. A 
primeira partida será às 
13h, entre o ECI x Alu-
mina. Às 15h a disputa 
será entre Santarritense 
x Satélite. Os dois jogos 
acontecerão no Estádio 
do Libertador Futebol 
Clube. Organize sua tor-
cida e venha prestigiar!

Projeto Jovens Olímpicos leva 
escalada e skate para escolas

Aulas dos esportes olímpicos sensação do momento são ofereci-
das no contraturno escolar na Escola Estadual de Ouro Preto (escala-
da e skate) e na Escola Padre Afonso de Lemos (skate) e têm como 
público-alvo crianças e adolescentes, entre 7 e 17 anos, estudantes de 
escolas públicas da região. Os alunos inscritos têm o acompanhamen-
to atento de profissionais capacitados, com toda a segurança que cada 
esporte demanda. Quem escolher aprender a escalar, vai contar com 
uma parede artificial de escalada, que mescla uma via de subida com 
3,7 metros de altura e outra de deslocamento em cavernas, também 
conhecida como boulder. Essa infraestrutura é a etapa de iniciação que 
prepara o grupo de jovens para uma expedição nos parques da região e 
uma escalada em meio a natureza. Para quem é fã do skate, a estrutura 
conta com um kit de obstáculos idealizado pela Natividade, que trans-
formam a quadra das escolas em 
verdadeiras pistas de skate. Além 
de Ouro Preto, o Jovens Olímpi-
cos também acontece nas cidades 
de Santa Luzia, Belo Horizonte e 
Ponte Nova. A iniciativa conta com 
financiamento da Lei Federal de 
Incentivo ao Esporte e tem como 
patrocinadores o banco Itaú, a Bar-
tofil, o BDMG, a Elo e a Agropeu.
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No dia 1º de julho, será lançado em Ouro Preto, na 49ª Sub-
seção da OAB/MG, na Rua Paraná, nº 115, às 19h, o livro 
“A Seguridade Social e a proteção dos vulneráveis”, de 

Amanda Faria Mapa e Gisele Fernandes Machado. De acordo 
com a Editora Conhecimento, responsável por publicar a obra, 
o livro procura indagar se o projeto constitucional de acolhi-
mento de toda pluralidade existente em nossa sociedade se 
concretizou ou pelo menos tem potencial para se concretizar. 
“Assim, voltam a preocupação para o estudo de alguns grupos 
de pessoas vulneráveis carecedoras de atenção especial: 
mulheres, crianças, adolescentes, pessoas do gênero neutro, 
população transexual, sujeitos LGBTQIA+, população indígena, 
analfabetos digitais, idosos, pessoas com deficiência; que per-
tencem a grupos minoritários e não possuem no ordenamento 
jurídico brasileiro vigente, pelo menos não de modo adequado, 
à garantia dos direitos previdenciários”, completa a editora.

Secretaria Municipal de Cultura e Turismo realiza obras, 
projetos de restauração e dossiês de tombamento

GREIZA TAVARES

A equipe da Secretaria Muni-
cipal de Cultura e Turismo (Secult) 
está desenvolvendo diversos projetos, 
coordenando obras de restauração e 
contratando empresas que irão desen-
volver dossiês de tombamento para 
bens patrimoniais de Ouro Preto, en-
tre imóveis, conjuntos ferroviários e 
conjuntos arquitetônicos da sede e dis-
tritos, somando, ao todo, 20 bens pa-
trimoniais. Todos esses bens possuem 
valor imensurável para o patrimônio 
histórico do Município e também em 
nível nacional e internacional, haja 
vista que Ouro Preto possui o título de 
cidade patrimônio mundial, concedi-
do pela UNESCO, em 1980.

Os recursos para tais ações são, 
em sua maioria, provenientes do 
Fundo Municipal de Preservação do 
Patrimônio (FUNPATRI), conforme 
esclareceu o diretor administrativo da 
Secult e gestor do FUNPATRI, Wan-
derson Rolla. “Noventa por cento dos 
recursos que estão sendo investidos 
são provenientes do Plano de Ação 
do FUNPATRI. O projeto da Estação 
Ferroviária de Engenheiro Corrêa e a 
reforma da Praça do Artesão, de Ca-
choeira do Campo estão sendo feitos 
com recursos diretos da Secretaria 
de Cultura e Turismo. Todos os de-
mais terão recursos provenientes do 

FUNPATRI”, afirmou o gestor.
Wanderson Rolla explicou ain-

da que as intervenções nesses bens 
patrimoniais foram aprovadas, em 
novembro de 2021, pelo Conselho do 
FUNPATRI, que determina o Plano 
de Ação para o ano seguinte. Esse Pla-
no passa também pela aprovação do 
Instituto Estadual do Patrimônio His-
tórico e Artístico de Minas Gerais (IE-
PHA). O valor estabelecido para todas 
as intervenções foi R$ 2.746.000,00 
(dois milhões, setecentos e quarenta 
e seis mil reais), mas o diretor explica 
que o valor total das obras ficará abai-
xo desse montante. “Pelas planilhas já 
notamos queda nos valores em algu-
mas licitações que já foram concluí-
das, então percebemos que irão sobrar 
recursos no caixa do Fundo, que po-
derão ser investidos em novas ações”, 
afirmou o diretor.

A secretária de Cultura e Turis-
mo, Margareth Monteiro falou sobre 
todas essas ações.  “Considerando 
que Ouro Preto é a primeira cidade 
brasileira a receber o título de patri-
mônio mundial da UNESCO, enten-
demos que é obrigação do município 
a manutenção desse título com a 
preservação desse patrimônio, vol-
tando o olhar também para o entorno 
da sede, com ações em nossos doze 
distritos e subdistritos, nos quais há 
uma riqueza muito grande, que pre-

cisa ser preservada. Estamos cum-
prindo o papel de responsabilidade 
de preservação sobre esse patrimônio 
edificado. É um registro para nossa 
memória, a certificação de que a his-
tória de Ouro Preto não será apagada. 
Estamos também trabalhando a edu-
cação patrimonial para que a comu-
nidade desenvolva cada vez mais o 
sentimento de pertencimento e seja 
guardiã desse patrimônio imensurá-
vel que é Ouro Preto”, declarou.

Projetos de restauração 
em andamento:

•Igreja de Nossa Senhora da Con-
ceição de Antônio Pereira – Igreja 
Queimada; • Igreja de São Gonçalo 
do Amarante – Amarantina; • Refor-
ma da Praça do Artesão – Cachoeira 
do Campo; • Restauração da Capela 
de Bom Despacho – Cachoeira do 
Campo; •Restauração dos Elementos 
artísticos da Igreja de Nossa Senhora 
dos Remédios do Fundão do Cintra; 
•Restauração do Conjunto Ferroviário 
de Engenheiro Corrêa; •Restau ração 
da Casa do Folclore; •Reforma do 
Museu Casa dos Inconfidentes; •Re-
forma da Casa de Gonzaga. 
Obras e ações finalizadas em 2022: 
• Reforma da Casa de Pedra de Ama-
rantina; •Descupinização e reforma do 
telhado da Capela do Fundão do Cin-
tra; • Resgate dos elementos artísticos 
e integrados do Casarão Baeta Neves.

Ane Souz

Igreja Queimada do distrito Antônio Pereira, um dos 
bens patrimoniais que passará por restauração
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Pároco de Nossa Senhora do Pilar 
celebra mais um ano de vida

LUCAS PORFÍRIO 

LUCAS PORFÍRIO 

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br

98,7Mhz
Sempre com 
uma programação 
especial para você!

Ane Souz

Nesta terça-feira (21), o 
pároco e reitor da Basílica 
de Nossa Senhora do Pilar, 
em Ouro Preto, padre 
Adilson Umbelino Couto, 
celebra mais um ano de 
vida. A comunidade paro-
quial, em homenagem a 
data, presta sua felicitação: 
“Somos gratos por tudo 
que tem realizado em nossa 
comunidade. Seu carisma, 

Arquivo Paróquia de Nossa Senhora do Pilar
cuidado e atenção com os 
fiéis nos aproximam cada 
dia mais da presença e do 
amor de Deus. Pedimos 
que ele te abençoe com 
muitos anos de vida, muita 
disposição e realizações ao 
longo da sua caminhada. 
Que Nossa Senhora do Pi-
lar esteja sempre com você 
e que as bênçãos divinas 
estejam sempre presentes 
na sua vida!”.

O Jornal O LIBE-
RAL, também, parabeni-
za padre Adilson e deseja 
uma vida cheia de bênçãos. Lavras Novas recebe 7ª edição da Câmara Itinerante

Na terça-feira (21), o distrito de Lavras Novas recebeu a sétima edição da Câmara Itinerante. Na 
ocasião, a população local teve acesso a diversos serviços gratuitos e ainda puderam participar da Reunião 
Ordinária e apresentar demandas aos vereadores. 

Para o vereador Matheus Pacheco (PV), a Câmara Itinerante é um projeto indispensável para promo-
ver o desenvolvimento dos distritos, aumentando a participação popular e proporcionando um contato 
direto entre o Legislativo e a população. “Hoje, a Câmara Itinerante é aqui, no querido distrito de Lavras 
Novas, distrito do turismo, da cultura e também da tradição; de um povo querido e aguerrido, que busca 
todos os dias, com suas próprias mãos, o seu sustento e seu trabalho. E é nessa Câmara Itinerante que 
nós temos a oportunidade de oferecer diversos serviços sociais gratuitos à essa comunidade”, disse. Um 
dos serviços prestados pela Câmara Itinerante é a divulgação de informações sobre saúde bucal pelos 
profissionais de odontologia do SUS. De acordo com Caroline Dias, auxiliar de saúde bucal, esse serviço é 
muito importante uma vez que ainda não há atendimento odontológico nas Unidades Básicas de Saúde dos 
distritos. “A nossa intenção enquanto servidoras da odontologia na Câmara Itinerante, é orientar as pessoas 
sobre a importância da saúde bucal, a maneira correta de fazer a escovação, e orientar as crianças, principalmente, e os pais”, apontou. Segundo Carlito Alves, morador 
do distrito, a presença dos vereadores junto à Reunião Ordinária é essencial para a comunidade local. “Eu acho importante porque o pessoal interage mais com os 
vereadores, a comunidade fica mais próxima dos parlamentares. E aí temos mais facilidade de fazer a cobrança, olho no olho com eles”, destacou.

Sala mineira do empreendedor é inaugurada
Um dia especial para 

a classe de empresários de 
Ouro Preto. Na tarde da 
última quarta-feira (22), foi 
inaugurada a Sala Mineira 
do Empreendedor na Cida-
de. Ainda, simbolicamente, 
foi assinada a Lei de Liber-
dade Econômica de Ouro 
Preto, que estabelece nor-
mas de proteção à livre ini-
ciativa e para a atuação do 
poder público no município 
e cria o programa “Ouro 
Preto Livre Para Crescer”.

Localizada na rua do 
Pilar, nº 92, a Sala Mineira 
do Empreendedor é resulta-
do das ações desenvolvidas 
pela junta comercial do Es-
tado de Minas Gerais (JU-
CEMG) e pelo Serviço de Apoio às Micro e Pequenas Em-
presas de Minas Gerais (SEBRAE Minas), que firmaram um 
acordo de cooperação técnica para melhorar e simplificar o 
ambiente de negócios em todo o Estado por meio de parcerias 
com as prefeituras mineiras.

“A gente pensou bastante na logística e na atenção que ire-
mos ter com o empreendedor daqui para frente. Seja para abrir 
ou manter um negócio em Ouro Preto. Nos pautamos sempre 
no pequeno e no médio empresário, que é quem sofre de ver-
dade para empreender no país. [...] Temos uma carta enorme 
de serviços que serão oferecidos”, afirmou o gestor municipal 
da Sala Mineira do Empreendedor, Naiti Wesley. 

O espaço será mantido pela Prefeitura de Ouro Preto, em 
parceria com instituições locais como a Agência de Desenvol-
vimento Econômico de Ouro Preto (ADOP), Estaduais e Fe-
derais que tenham atuação regionalizada, visando centralizar 
os serviços de abertura, alteração e baixa de empresas. 

“A Sala Mineira do Empreendedor e a Lei de Liberda-
de Econômica são ações amplamente discutidas no Plano de 
Diversificação Econômica de Ouro Preto (PADE). [...] Uma 
empresa será aberta muito mais rápido, com muito mais fa-
cilidade. Os empresários não terão que ir em vários órgãos da 
prefeitura, ele saberá onde ir para abrir sua empresa, ter orien-

tação e para capacitação, não só do empresário, mas também 
dos funcionários”, explicou o secretário de Desenvolvimento 
Econômico, Inovação e Tecnologia, Felipe Guerra. 

De acordo com o analista do SEBRAE, Aristides Araújo, 
“são duas iniciativas que trazem grandes benefícios e vão aju-
dar a ter novos negócios sendo implantados em Ouro Preto. 
Para os negócios existentes, vai trazer muitas facilidades para 
o processo de desenvolvimento empresarial”. 

A cerimônia de inauguração contou com a presença da 
secretária adjunta de Promoção de Investimentos e Cadeias 
Produtivas do Estado de Minas Gerais, Kathleen Garcia Nas-
cimento. Segundo ela, “o objetivo é fazer de Minas Gerais o 
espaço mais livre para se empreender do Brasil, através de um 
processo de desburocratização”. 

O secretário de Fazenda de Ouro Preto, Felipe Pinho, res-
saltou que a Sala do Empreendedor está ligada diretamente à 
Lei de Liberdade Econômica. Conforme disse, ela vai levar a 
desburocratização. “É claro, nós vivemos em uma cidade his-
tórica, patrimônio mundial, não vamos desburocratizar 100%. 
Mas, o importante é que estamos no caminho certo. [...] Have-
rá melhoras substanciais. A sala servirá para orientar, tirar dú-
vidas dos empreendedores, capacitação, vai ajudar totalmente 
as empresas a não fecharem mais”, finalizou.
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Marcha para Jesus: 
evento movimenta Itabirito

Prefeitura de Itabirito realiza 
visita pedagógica com 
estudantes a propriedade de 
agricultores familiares

Oportunizando o contato de crianças com animais e com a origem dos alimentos, a 
Prefeitura de Itabirito, por meio das Secretarias de Educação e de Agricultura, Pecuária e 
Abastecimento, realizou no dia 15 de junho uma visita pedagógica com estudantes a uma 
propriedade de agricultores familiares do município.

Participaram da ação alunos do 1º período do Centro Municipal de Educação Infantil - 
CMEI Cinderela. Além de proporcionar a experiência de contato com animais como vacas, 
galinhas, porcos e cavalos. A visita orientada também teve como objetivo conhecer o cultivo 
local e a origem de hortaliças e legumes servidos na alimentação escolar.

“A merenda escolar fornecida nas escolas do município utiliza produtos da agricultura 
familiar e, também de produtores rurais locais. Proporcionar essa visita aos estudantes é uma 
forma de mostrar a eles, desde cedo, a importância do consumo de alimentos saudáveis, as-
sim como sua origem e as formas de produção”, destaca o secretário de Agricultura, Pecuária 
e Abastecimento, Rainer Cardoso. 

Projeto pedagógico
A iniciativa teve início a partir do projeto de leitura das escolas municipais, o “Voando 

Pelo Mundo”, no qual foi trabalhado um livro temático sobre animais.
“Essa ação foi importante para ampliar a prática e a vivência dos alunos. Houve total 

adesão dos pais e a participação de todos os alunos. Como resultado, tivemos, a partir de uma 
história, várias oportunidades de aprendizado”, destacou a professora do CMEI Cinderela, 
Andrea Sacramento.

Itabirito recebeu na tarde do úl-
timo sábado, dia 11 de junho, mais 
uma edição da Marcha para Jesus. 
Realizado pelo Conselho Educativo 
de Lideranças de Itabirito – Colei, 
com apoio da Prefeitura de Itabirito, 
o evento cultural reuniu centenas de 
pessoas, entre fiéis, lideranças reli-
giosas e moradores locais.

Acompanhada de trio elétrico, 
a Marcha teve início no Jardim São 
Cristóvão e percorreu a Avenida 
Queiroz Júnior em direção ao Com-
plexo Turístico da Estação. Durante 
o trajeto, foram realizadas paradas 
para interação com os participantes 
em frente à Prefeitura e no largo do 
Banco do Brasil.

“Evento muito bom. Curti com a 

minha família. Temos que agradecer 
a cada dia pela saúde, principalmente 
nessa fase difícil pela qual todos nós 

passamos em razão da Covid-19. 
Itabirito está de parabéns”, destacou 
Pedro Henrique Patrocínio.

Programação musical
Além da caminhada, o evento 

contou com várias apresentações 
musicais. A noite foi encerrada com 
show do jovem cantor Paulo Neto, 
atração especial da Marcha.

"A Marcha para Jesus acontece 
no Brasil há mais de 20 anos e, em 
Itabirito, nós ficamos dois anos sem 
realizá-la devido à pandemia. Fiquei 
muito satisfeito com a participação 
do público, e o marco principal foi 
a participação do cantor Paulo Neto, 
que fechou com chave de ouro a noi-
te", destacou o presidente do Colei, 
Ministro Roberto Eustáquio Martins.

Proerd: estudantes de 
Itabirito participam de 
formatura do programa 
de prevenção às drogas

Estudantes do 5º ano do ensino fundamental de escolas municipais par-
ticiparam na última quarta-feira, dia 15 de junho, da formatura do Programa 
Educacional de Resistência às Drogas e à Violência - Proerd. O evento foi 
realizado no anfiteatro do Parque Ecológico de Itabirito.Participaram da for-
matura estudantes das escolas Guilherme Hallais França, Manoel Salvador 
de Oliveira, Natália Donada Melillo e Laura Queiroz. Os alunos receberam 
diplomas de participação no Proerd, além de serem homenageados pela atu-
ação durante o curso.

O Proerd é um programa social, preventivo e tem como objetivo orientar 
os estudantes a refletir antes da tomada de decisões, bem como prepará-los 
para dizer não às drogas, tornando-se multiplicadores das informações rece-
bidas no curso. O programa é ministrado nas escolas municipais por meio 
de equipe da Polícia Militar. 

“A educação é uma aliada na prevenção às drogas. O ambiente escolar 
deve ser a porta de abertura para discutir o assunto com clareza e acolhimen-
to. As parcerias, assim como esse programa, são fundamentais para formar 
estudantes conscientes”, destacou a secretária de Educação, Iracema Mapa.
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1º Termo de Apostilamento a Ata de 
Registro de Preço 015/2021 – Pregão 
Presencial - 037/2021 PL-061/2021-SRP 
016/2021.Objeto: Apostilamento para fins 
de reequilíbrio econômico financeiro do 
valor mensal R$ 27.650,10(vinte sete mil, 
seiscentos cinquenta reais e dez centavos) 
Contratada: Ouro Minas Cooperativa de 
Transportes Alternativos de Passageiros 
e Cargas de Minas Gerais. Alimentos. 
CNPJ-21.160.322/0001-78.
Extrato do Contrato nº029/2022 - Pregão 
Presencial  037/2021-PL 061/2021 - Objeto 
Contratação de empresa especializada em 
locação de automotores do tipo: caminhão 
limpa fossa a vácuo com desobstrução 
por alta pressão de no mínimo 08m3 
de capacidade volumétrica e mangote/
mangueira com extensão de no mínimo 
50 metros, sem operador, para atender as 
demandas de limpezas de fossas sépticas 
e dos sistemas operacionais do Saae de 
Itabirito-MG. Contratada: Ouro Minas 
Cooperativa de Transportes Alternativos 
de Passageiros e Cargas de Minas Gerais. 
Alimentos.CNPJ-21.160.322/0001-78. 
Valor total: R$55.300,20 (cinquenta e 
cinco mil, trezentos reais e vinte centavos).  
Vigência:31/12/2022
Extrato do 1º Termo Aditivo ao Contrato 
026/2022 – PP 019/2022 – PL 035/2022. 
Objeto: Alteração da forma de pagamento 
conforme a medição a ser realizada 
em 4 (quatro) parcelas. Contratada: 
Controll  Master Industrial Ltda. CNPJ: 
02.859.623/0001-40. 

CÂMARA 
MUNICIPAL 

DE 
ITABIRITO

Câmara Municipal de Itabirito/MG - 
Edital - Processo Licitatório nº016/2022 
- Pregão Presencial nº016/2022. Objeto: 
contratação de pessoa jurídica para for-
necimento de móveis planejados para 
a tender a Câmara Municipal de Itabirito/
MG. A sessão será realizada no dia 
08/07/2022, às 13:00h na sede da Câmara. 
O edital poderá ser obtido junto ao Setor 
de Licitações e Contratos da Câmara, 
localizada à Av. Queiroz Júnior, nº 639, 
Bairro Praia, Itabirito/MG ou solicitado 
através do e-mail: licitacao@itabirito.cam.
mg.gov.br ou ainda no site:  www.itabirito.
mg.leg.br.
Câmara Municipal de Itabirito/MG - 
Edital - Processo Licitatório nº 017/2022 
- Pregão Presencial nº017/2022 - Objeto 
contratação de pessoa jurídica para pres-
tação de serviços de manutenção corretiva 
nos aparelhos de ar condicionado da 
Câmara Municipal de Itabirito/MG. A 
sessão será realizada no dia 12/07/2022 às 
13:00h na sede da Câmara. O edital poderá 
ser obtido junto ao Setor de Licitações 
e Contratos da Câmara, localizada à 
Av. Queiroz Júnior, nº639, Bairro Praia, 
Itabirito/MG ou solicitado através do 
e-mail: licitacao@itabirito.cam.mg.gov.br 
ou ainda no site:  www.itabirito.mg.leg.br.
Câmara Municipal de Itabirito/MG
Extrato de Contrato 026/2022 - Pro-

Atendendo por agendamento e entregas
98742.2990

Extrato do 3º Termo Aditivo ao Con-
trato 106/2021 – TP 006/2021 – PL 058/ 
2021. Objeto Contratação de empresa 
especializada em realização de obras ci-
vis, para a execução de diversas obras 
de drenagem urbana para o Serviço 
Autônomo de Saneamento Básico de 
Itabirito – MG. Contratada: Excon Pré 
Moldados Eireli. CNPJ:28.948.540/0001-
10. Vigência: 31/07/2022.
Resultado – Pregão Presencial 029/2022 
– PL 050/2022 – Vencedor: Mgdata 
Tecnologia Ltda. CNPJ:23.936.997/0001-
91. Valor Total: R$ 120.570,00(cento e 
vinte mil, quinhentos e setenta reais). 
Extrato do Contrato nº030/2022 - Pregão 
Presencial 029/2021 - PL 050/2021- Objeto 
contratação de empresa especializada 
na prestação de serviços continuado 
de su porte e manutenção especializada 
em informática, com a finalidade de 
a com panhamento, fornecimento de licen-
ças, suporte necessário e análise sobre 
os sistemas disponíveis e executáveis no 
Serviço Autônomo de Saneamento Básico 
de Itabirito-MG, sob o aspecto de segurança 
e confiabilidade dos dados processados, 
incluindo o acompanhamento mensal 
das rotinas de TI, visando consolidar os 
conceitos e a funcionalidade dos sistemas 
implantados, a conferência dos backups 
chamados de TI , e o acompanhamento 
geral dos servidores e storage. Contra-
tada: Mgdata Tecnologia Ltda. CNPJ: 
23.936.997/0001-91. Valor Total: R$ 120. 
570,00 (cento e vinte mil, quinhentos e 
setenta reais). Vigência:31/12/2022.
Edital - Pregão Presencial nº 026/2022 
- PL nº 047/2022-SRP 016/2022. Objeto: 
contratação de empresa especializada 
em serviços de caldeiraria e serralheria, 
com fornecimento de material e mão 
de obra, para fabricação e montagem 
de peças, componentes e estruturas em 
perfis e chapas metálicas para as unidades 
e áreas dos Sistemas de Água, Esgoto 
e Drenagem do Serviço Autônomo de 

Saneamento Básico de Itabirito-MG. Tipo: 
Menor Preço Por Item. A Sessão Pública 
de Lances ocorrerá no dia 07/07/2022 às 
09h00min, na sala de reuniões do SAAE, 
situado à Rua Rio Branco, nº. 99 – Centro, 
em Itabirito - MG – CEP: 35.450-081 – 
site: www.saaeita.mg.gov.br/licitações.

ces so Licitatório nº005/2022 - Pregão 
Presencial nº005/2022. Registro de Pre-
ços 005/2022.  Contratante: Câmara Mu-
ni  cipal de Itabirito. Contratada: Com-
pa nhia Itabirana de Telecomunicações 
Ltda. CNPJ: 05.684.180/0001-91 Objeto: 
registro de preços para futura e eventual 
contratação de pessoa jurídica para 
fornecimento de Links de Dados para 
Acesso à Internet, de forma permanente e 
exclusiva à rede mundial de computadores, 
24 horas por dia, sete dias por semana, 
inclusive feriados, para atender a Câmara 
Municipal de Itabirito. Valor total do 
contrato: R$ 49.200,00 Data da assinatura: 
20/06/2022 Vigência do contrato: 12 
(meses), tendo início em 26/06/2022. 
Dotação orçamentária: 01.031.0001 2.006 
–3.3.90.40.00.00 – Ficha 25.
Câmara Municipal de Itabirito/MG 
Extrato de Contrato 024/2022 Proces so 
Licitatório nº005/2021 Pregão Presen  cial 
nº005/2021 Registro de Pre ços 003/2021.  
Contratante: Câmara Municipal de Ita-
birito. Contratada: TGT Consultoria e 
Informática Ltda CNPJ: -42.491.006/0001-
59 Objeto: Contratação de pessoa jurídica 
para fornecimento de monitores para 
atender a Câmara Municipal de Itabirito. 
Valor total do contrato: R$ 2.394,00. Data 
da assinatura: 20/062022 Vigência do 
contrato: 31/12/2022. Dotação orçamen-
tária: 01.031.0001 1.001 – 4.4.90.52.00.00 
Ficha 05.
Câmara Municipal de Itabirito/MG – 
Extrato de Contrato 027/2022 Processo 
Licitatório nº007/2022 Pregão Presencial 
nº007/2022.  Contratante: Câ mara Municipal 
de Itabirito. Contratada: Braga & Fontes 
Informática Ltda CNPJ: -07.074.778/0001-
94 Objeto: contratação de pessoa jurídica 
para fornecimento de solução Licença 
Software Antivírus, para atender a Câmara 
Municipal de Itabirito/MG. Valor total do 
contrato: R$ 14.400,00 Data da assinatura: 
20/062022 Vigência do contrato: 36 meses 
Dotação orçamentária: 01.031.0001 2.006 – 
3.3.90.40.00.00 Ficha 25

Câmara Municipal de Itabirito/MG.
Extrato do 7° Termo Aditivo ao 
Contrato nº07/2016 Processo Adminis-
trativo nº038/2016 – Dispensa nº 001/ 
2016. O Presidente da Câmara torna 
público o Extrato do 7º termo aditivo ao 
Contrato nº 07/2016. Objeto: Locação de 
02 (duas) salas nº 05 (cinco) e 06 (seis) 
edificadas na AV. Queiroz Júnior, nº 687, 
bairro Praia, Itabirito/MG. Nos termos da 
Lei 8245/91, fica o contrato prorrogado 
pelo período de 04 (quatro) meses, no valor 
global de R$ 6.400,00 Data de assinatura: 
15/06/2022 Dotação: 01.031.0001-2006 / 
3.3.90.36.00.00.  Ficha 23
Câmara Municipal de Itabirito/MG. 
Extrato 2º Termo Aditivo ao Contrato 
nº 012/2020 Processo Licitatório nº 
007/2020  Pregão Presencial nº 007/2020 
O Presidente da Câmara torna público o 
Extrato do 2° termo aditivo ao Contrato 
nº 012/2020.Objeto: contratação de pessoa 
jurídica para prestação de serviços de 
links de dados para acesso à internet, de 

2ª Vara Cível, Criminal e Execução Penal - Comarca De Itabirito/
MG-Edital de Citação – Prazo: 30 DIAS - Processo nº 0000691-
63.2018.8.13.0319.  O Juízo de Direito da Comarca de Itabirito-MG, na 
forma da Lei etc. Faz Saber a todos quantos o presente edital virem ou 
dele conhecimento tiverem, que por este Juízo se processam os termos 
da ação de Ação Ordinária requerida por Distribuidora Mineira de Me-
dicamentos Ltda - ME em face de UP Empreendimentos Minerários 
Ltda - ME.  E, pelo presente edital, que será afixado na sede deste Juízo, 
no lugar de costume e, publicado no “Minas Gerais” e em jornal local, 
na forma da lei, fica pois CITADO UP Empreendimentos Minerários 
Ltda - ME, por meio de seu(s) representante(s) legal(is), atualmente em 
lugar incerto e não sabido, para tomar ciência e todo o conteúdo da pre-
tensão, esclarecendo-lhes que, não sendo contestada a ação no prazo de 
15 dias, presumir-se-ão aceitos como verdadeiros os fatos articulados 
na petição inicial.  E dado e passado nesta Cidade de Itabirito, aos 29 de 
novembro de 2021.  A Escrivã Judicial, Ana Augusta Tabari Ramalho 
Miranda. - O MM Juiz de Direito, Antônio Francisco Gonçalves.

Santafé Fretamento e Turismo LTDA, por determinação do Conselho 
Municipal de Desenvolvimento Sustentável e Melhoria do Ambiente - 
CODEMA, torna público que solicitou através do Processo n° 5684/2022, 
Licença Ambiental Simplificada, para a atividade de F-06-01-7 - Postos 
revendedores, postos ou pontos de abastecimento, instalações de sistemas 
retalhistas e postos flutuantes de combustíveis, no endereço Rua João Pi-
nheiro n°: 438, Santa Efigênia - Itabirito/MG
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forma permanente, dedicada e exclusiva 
à rede mundial de computadores, 24 horas 
por dia, sete dias por semana, inclusive 
feriados, para atender os gabinetes dos 
vereadores da Câmara Municipal de 
Itabirito. Nos termos do art. 57, II, da Lei 
8666/93, fica o contrato prorrogado pelo 
período de 12 (doze) meses, no valor 
global de R$ 2.400,00 Data de assinatura: 
20/06/2022 Dotação: 01.031.0001-2006 / 
3.3.90.40.00.00.  Ficha 25
Câmara Municipal de Itabirito/MG.
Processo Seletivo Simplificado – Edital 
01/2022 Câmara Municipal de Itabirito
Resultado Preliminar. A Câmara Mu-
nicipal de Itabirito-MG, por meio da 
Comissão Técnica de Seleção nomeada 
por meio da Portaria nº 38, de 02 de maio 
de 2022, torna pública aos interessados 
o Resultado do exame físico e aptidão 
para contratação do Processo Seletivo 
Simplificado para contratação de pessoal 
por prazo determinado, nos termos do 
Edital 01/2022:

Na oportunidade, convoca a primeira Classificada para comparecimento no Departamen-
to de Recursos Humanos da Câmara Municipal de Itabirito, situado na Avenida Queiroz 
Júnior, nº 620, sala 307, Bairro Praia, nesta cidade de Itabirito, até a data de 04 de julho de 
2022 às 12h00min para assinatura do contrato. Itabirito, 24 de junho de 2022.Mariah Val-
le De Castro Filipe Vieira Brison Aline Dias de Mattos. Comissão Técnica de Seleção.

Nome Classificação Resultado 
Exame Físico

Aptidão para 
contratação

Maria da Conceição Barbosa 1º Apta Apta

Suzeli da Silva 2º Desclassificada Desclassificada

Intercâmbio de experiências: Comitiva de estudantes faz visita 
técnica à estrutura agropecuária de Itabirito

A Prefeitura de Itabirito, por meio da Secretaria de Agricul-
tura, Pecuária e Abastecimento, recebeu na última quarta-feira, 
dia 8 de junho, uma comitiva de estudantes para visita técnica à 
estrutura agropecuária do município.

Participaram da visita 18 alunos dos cursos superiores em 
Agronomia e Medicina Veterinária da Faculdade Arnaldo, em 
Belo Horizonte. Na oportunidade, foram apresentados os pro-
jetos desenvolvidos e resultados alcançados pelo município em 
segmentos como agricultura, pecuária e Serviço de Inspeção 
Municipal – SIM. 

“Ao longo da graduação, vemos como os pequenos produ-
tores precisam de apoio técnico e de incentivo para que tenham 
efetividade no que produzem. Em Itabirito, além de fornecer 
os insumos e o apoio para a produção, a Prefeitura adquire os 
produtos. Estou impressionado com a estrutura oferecida. Essa 
assistência, tenho certeza, representa um incentivo para os pro-
dutores”, pontuou o estudante de Agronomia, Caíque Malony.

Intercâmbio educacional
A visita teve como objetivo a integração entre o poder públi-

co e a instituição de ensino, a fim de possibilitar que os estudan-
tes conheçam os processos e políticas públicas implantados pela 
Prefeitura, permitindo a troca de experiências.

“Esse tipo de intercâmbio é de fundamental importância 
para ampliar o olhar dos futuros profissionais em formação, 
contrapondo a teoria acadêmica com o fazer cotidiano da equi-
pe técnica que está conduzindo os projetos. Ficou muito clara a 
importância das políticas públicas desenvolvidas pela Secretaria 
como suporte para outros setores da sociedade de Itabirito”, afir-
mou o professor Carlos Eduardo Siste.

A aluna de medicina veterinária, Stéfane Ribeiro, refletiu so-
bre a experiência de acompanhar a prática aplicada ao cotidiano 
dos pequenos produtores. “Absorvi assuntos básicos sobre a di-
nâmica da Secretária da Agricultura para realizar a implantação 
dos projetos e a satisfação dos produtores por terem o apoio para 
desenvolver suas culturas”, apontou a estudante.
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Câmara aprova Semana do Festival 
Gospel 
de Itabirito

A CIDADE 
E EU

drjoaodecarvalho@yahoo.com.br

João de 
Carvalho

drjoaodecarvalho@yahoo.com.br

João de 
Carvalho

Pelo voto o cidadão Pelo voto o cidadão 
torna-se legisladortorna-se legislador

A CIDADE 
E EU

NÃO BASTA a pessoa querer ser vereador(a), é preciso 
conhecer o valor deste cargo na administração pública. Não é só 
representatividade. É conhecer um pouco de legislação. Ter certa 
afinidade com as leis municipais, especialmente com a Lei Orgânica, 
sintonizada com a Constituição Federal de 08/10/1988.

De modo especial ter interação com a população, seus anseios, 
desejos, necessidades e conhecimento de seus problemas 
comunitários. Saber expor, defender e exigir o melhor e mais 
conveniente para a população, que ele representa. As eleições 
municipais estão distantes, gerando prazo para os futuros aspirantes 
ao poder legislativo se atualizarem no conhecimento das leis que 
irão aplicar em cada Comarca. Que se evitem os improvisados de 
última hora. Querer é poder, mas exige preparo em conhecimento 
e conduta.  

O ARTIGO 70 da Constituição Federal dispõe textualmente: 
“A fiscalização contábil, financeira, orçamentária, operacional e 
patrimonial da União e das entidades da administração direta 
e indireta, quanto à legalidade, legitimidade, economicidade, 
aplicação das subvenções e renúncia de receitas, será exercida 
pelo Congresso Nacional mediante controle externo e pelo sistema 
de controle interno de cada Poder”. 

O poder legislativo, órgão da Administração Municipal é 
composto de titulares representativos de várias facções políticas; 
é o mais competente para realizar a fiscalização dos atos e 
fatos do Poder Executivo. Os(as) vereadores(as) que encarnam 
tais titulares têm a autorização constitucional para fiscalizar. As 
Reuniões semanais oferecem o maior e melhor campo e debate 
sobre as crises e atividades públicas. O microfone é o maior aliado 
do(a) vereador(a). É o seu portavoz. É o instrumento de ligação 
entre ele(a) e o povo, com a assistência e a Mesa Administrativa. A 
correção, a elegância, a delicadeza, assim como a firmeza fazem 
parte essencial da fala eloquente do(a) vereador(a) cônscio de suas 
obrigações parlamentares. 

O estudo diário das Leis e o contato cotidiano com os problemas 
da comunidade fazem nascer para a vida sadia do município, os 
grandes líderes do interesse popular. O povo, hoje já bem politizado, 
sabe distinguir ainda que não diga seus bons representantes no 
parlamento da cidade. O vereador dinâmico chamase trabalho. O 
trabalho supõe atividade diária e constante. Atividade é ação e é 
também contato com o povo através das suas lideranças de bairros. 
O(A) vereador(a) é o único elo vivo entre o povo e o poder. É o seu 
portavoz. É o seu representante. É o seu fiscal. É sua opinião. É 
a sua presença no poder. Pelo voto do povo o(a) vereador(a) é 
colocado, é alçado a nível de Legislador. Nele está a confiança do 
povo. Não se pode decepcionar o povo que o elegeu.

A ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA que tem como objetivo 
primordial o bem comum da coletividade está subordinada aos 
princípios fundamentais da transparência de seus atos: Legalidade, 
Moralidade, Impessoalidade, Publicidade. A Constituição Federal, em 
seu artigo 37, caput, determina a obrigatoriedade de o administrador 
público agir segundo a lei, em sua atividade funcional. Ele deverá 
distinguir entre o falso e o verdadeiro, entre o certo e o errado e 
tudo que for estranho e contrário ao cotidiano de sua administração. 
Tem também obrigação de afastar a promoção pessoal e obtenção 
de qualquer benefício de caráter pessoal e deverá tornar públicos 
todos os atos e fatos administrativos. Evitar palavras de baixo nível. 
Debater, sim! Atacar o erro, a pessoa nunca!

A Câmara Municipal de Ita-
birito aprovou, em 2ª discussão, a 
instituição da Semana do Festival 
Gospel na cidade, o "Fest Gos-
pel" - Aviva Itabirito. A votação do 
Projeto foi realizada nesta segun-
da-feira (20).

O “Fest Gospel” tem como 
tradição trazer para a cidade mani-
festações artísticas do meio gospel, 
não só musicais, mas também ex-
pressões cristãs por meio do teatro, 
dança entre outros. O evento tam-
bém movimenta a classe hoteleira, 
gastronômica entre outras áreas da 
economia municipal. 

De acordo com o Projeto de 
Lei, o evento será celebrado anu-
almente na segunda semana de 
setembro. O autor do projeto é 
o vereador Anderson Martins da 
Conceição (MDB). “O Fest Gospel 
é um evento cultural de manifesta-
ção cristã, e é realizado em nosso 
município já há alguns anos. Acre-
ditamos que, com esse reconheci-
mento em lei, ele ganhará mais for-
ça e poderá contar com o respaldo 
público de maneira direta, dando 
melhores condições de realização, 
bem como trazer a participação do 
Poder Público nas manifestações 
culturais do nosso município”, co-
menta o parlamentar.

O Projeto de Lei segue agora 
para Redação Final na Câmara.

Centro Inconfidentes de 
Equoterapia realiza Festa Junina

A manhã do último domingo, dia 
19 de junho, foi especial para o pú-
blico ligado ao Centro Inconfidentes 
de Equoterapia. Com apoio da Pre-
feitura de Itabirito, o Centro realizou 
a primeira festa junina em sua sede, 
no bairro Álvaro Maia. “O serviço 
de equoterapia foi implantado pela 
Prefeitura no ano passado. Com a re-
tomada das atividades presenciais, re-
solvemos fazer essa festa para reunir 
as 50 famílias atendidas pelo Centro 
Inconfidentes de Equoterapia, pro-
porcionando uma proximidade entre 
as famílias dos praticantes”, destaca a 
coordenadora técnica da equoterapia 
e fisioterapeuta, Ivana Pereira.

A programação da festa contou 
com o tradicional casamento na roça, 
quadrilha e apresentações realizadas 
pelos pacientes e seus mediadores.

“O evento foi ótimo. É uma for-
ma de o meu filho encontrar com os 
colegas da equoterapia. Desde que 
iniciou esse tratamento, meu filho 
tem evoluído muito bem. Essa festa 
veio para agregar ainda mais o traba-
lho realizado pelo CIE”, afirma Elias 
Rodrigues, pai de um dos pacientes 
da equoterapia.

Equoterapia em Itabirito
O Centro Inconfidentes de Equo-

terapia – CIE é administrado pela 
Associação dos Deficientes de Itabiri-
to – ADI e conta com o apoio da Pre-
feitura. A equoterapia utiliza o cavalo 
como agente promotor de ganhos em 
níveis físico e psíquico. Por exigir a 
participação de todo o corpo, a ativida-
de contribui para o desenvolvimento 
da força muscular, relaxamento, aper-
feiçoamento da coordenação motora e 
do equilíbrio, entre outros benefícios.
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Vereadores aprovam PL para reconhecer 
Santa Rita Durão como atingido pelo 
rompimento da barragem de Fundão

10MARIANA

Samarco inaugura Centro de 
Operações Integradas (COI)

KARINA PERES

Castramóvel se despede do Distrito de 
Passagem de Mariana com 178 animais 

GIOVANNA PEREIRA

valdetebraga@yahoo.com.br

A lenda da mudança A lenda da mudança 
do homem agressivodo homem agressivo

AMENIDADESValdete 
Braga

Diz a lenda que uma vez, um homem se aproximou de Buda e, 
sem dizer uma palavra, cuspiu em seu rosto. Seus discípulos fica
ram muito irritados e Ananda, o discípulo mais próximo, perguntou 
a Buda:

– Dême permissão para dar a este homem o que ele merece.
Buda se enxugou calmamente e respondeu a Ananda:
– Não. Pode deixar que eu mesmo vou falar com ele.
Então Buda encaminhouse até o homem e, juntando as palmas 

das mãos em sinal de reverência, disselhe:
– Obrigado. Com seu gesto, você permitiu que eu visse que a 

raiva me abandonou. Estou extremamente agradecido. Seu gesto 
também mostrou que Ananda e os outros discípulos ainda são as
saltados pela raiva. Obrigado. Somos muito gratos.

Obviamente, o homem não acreditou no que ouviu, sentindose 
ao mesmo tempo comovido e angustiado. Ele não conseguia ex
plicar o que tinha acontecido. Foi para casa, desconsertado e sem 
saber o que pensar, e à noite não conseguiu dormir. Viuse acometi
do de um tremor por todo o corpo e seu suor molhou os lençóis. Em 
toda a sua vida, nunca havia conhecido um homem com um carisma 
tão forte. O Buda modificou todos os seus pensamentos e todo o seu 
modo de viver e de agir.

Na manhã seguinte, o homem voltou ao mestre e jogouse aos 
seus pés. Então Buda se voltou para Ananda:

– Você viu? Esse homem voltou para me dizer algo. Esse gesto 
de tocar meus pés é a maneira dele me dizer algo que não poderia 
ser explicado em palavras.

O homem olhou para Buda e disse:
– Perdoeme pelo que fiz com você ontem.
O mestre respondeu que não havia nada para perdoálo e ex

plicoulhe:
– Como o fluxo do Ganges faz com que suas águas nunca se

jam as mesmas, assim também nenhum homem é o mesmo de an
tes. Eu não sou a mesma pessoa com a qual você esteve ontem, e 
também aquele que me cuspiu não está agora aqui. Não vejo nin
guém tão agressivo como ele. E como você não é mais o mesmo 
homem de ontem, você não está fazendo nada comigo, então não 
há nada de que eu possa te perdoar. As duas pessoas, o homem 
que cuspiu e o homem que recebeu o cuspe, já não estão mais aqui. 
Então, agora vamos falar de outra coisa.

O homem abaixou a cabeça, e lágrimas caíram de seus olhos. 
Nunca havia pensado desta forma, em sua agressividade gratuita 
jamais poderia imaginar este tipo de reação a uma atitude tão gros
seira.

Entendeu que estava diante de um espírito superior, um ser ilu
minado que cruzou o seu caminho para mostrarlhe que sempre é 
tempo de mudar.

Na última segunda-feira (20), 
os vereadores da Câmara Munici-
pal de Mariana, votaram e aprova-
ram, por unanimidade, o Projeto de 
Lei 60/2022, que visa o reconheci-
mento de Santa Rita Durão como 
distrito atingido pelo rompimento 
da Barragem de Fundão, em 2015. 
Os vereadores também falaram 
sobre a possibilidade do reconheci-
mento de outros distritos.

O vereador autor do projeto, 
Pedrinho Salete (Cidadania), ex-
plicou que a proposta da PL surgiu 

de uma reunião entre os vereadores 
e os moradores de Santa Rita, que 
denunciaram a falta de reconheci-
mento dos prejuízos que o distrito 
sofreu por causa do rompimento 
da barragem. Diante da relevância 
do assunto, os vereadores da casa 
votaram e aprovaram por unanimi-
dade o projeto.

Além disso, o presidente da 
câmara, o vereador Ronaldo Alves 
Bento (PSB) propôs que outros dis-
tritos também sejam reconhecidos 
como atingidos. “Gostaria que a 
gente pudesse incluir outros distri-

tos, que nós entendemos que tam-
bém foram prejudicados e que não 
foram reconhecidos. Visto que toda 
a cidade de Mariana foi atingida, 
mas alguns distritos foram mais”, 
disse o presidente.

A solicitação foi acatada pelos 
outros vereadores, de modo que, 
na próxima reunião mensal entre a 
câmara e a Samarco, a Vale e a Fun-
dação Renova, será solicitado que 
as empresa envie um documento 
informando quais distritos foram 
reconhecidos como atingidos pelo 
rompimento.

Após um mês de atividades no 
Distrito de Passagem de Mariana, 
o Castramóvel parte em direção 
à sede do município, dando an-
damento às atividades na Arena 
Mariana. Nas últimas semanas, a 
equipe se despediu e deixou uma 
comunidade mais segura para to-
dos os animais que participaram da 
ação.

Durante todo o mês de maio, 
foram realizadas castrações gratui-
tas em cães e gatos da região. Neste 
período, 253 animais foram cadas-
trados para a realização da opera-
ção. Dentre esses, 178 foram cas-
trados, sendo 87 cães (49 fêmeas e 
38 machos) e 91 gatos (60 fêmeas 
e 31 machos). Além disso, para a 
segurança de todos, 16 animais fo-
ram impossibilitados de realizarem 
a operação, devido a fatores adver-
sos, como idade e peso.

Maria Fernanda Viana

Nesta segunda-feira (20), se 
iniciou o cadastro na sede do mu-
nicípio, na qual os interessados 
devem comparecer à Arena Ma-
riana, de segunda a sexta-feira, 
de 7h às 16h, portando cópia de 

Documento de Identidade, CPF e 
Comprovante de Residência. Em 
caso de dúvidas e para mais infor-
mações, entre em contato através 
dos números (31) 99506-0720 ou 
(31) 3557-9715.

IPREV Mariana ganha prêmio de 
1º lugar em qualidade de gestão

DAISY SILVA

No último dia 09 de junho, o Ins-
tituto de Previdência dos Servidores 
Públicos de Mariana recebeu o 1º 
lugar do Prêmio Destaque Brasil de 
Responsabilidade Previdenciária, 
Edição 2022, realizado pela Asso-
ciação Brasileira de Instituições de 
Previdência Estaduais e Municipais. 

O evento tem como objetivo in-
centivar e reconhecer instituições de 
referência no âmbito da gestão previ-
denciária, buscando homenagear to-
das as ações desenvolvidas em favor 
dos servidores públicos municipais. 
A solenidade de premiação acon-
teceu em Fortaleza (CE) e contou 
com a presença de representantes de 
Mariana, como o Prefeito Municipal, 
Diretoria do IPREV Mariana e Con-
selheiros que diariamente realizam 
um trabalho exemplar e de extrema 
dedicação. O momento foi marcado 
pelo recebimento do prêmio de 1º 
lugar do Grupo 2, na Categoria 5 de 
Regime Próprio de Previdência So-
cial (RPPS), pelo IPREV Mariana, 
refletindo assim a realização de um 
trabalho concluído com grande de-
sempenho.

A Samarco iniciou as atividades da nova sala integrada no Complexo de 
Germano em Mariana, parte do COI - Centro de Operações Integradas (COI). 
A migração de todas as salas de controle para o local, incluindo mina, britagem, 
filtragem de rejeitos, concentradores e mineroduto com conexão virtual com 
a sala de Ubu marca um novo modelo de gestão de planejamento e operações 
integradas. Por meio da integração das áreas de planejamento, operações, gestão 
de ativos, processos, gestão ambiental e plano de vendas espera-se melhorias 
significativas nos resultados e na segurança operacional e de processos.

O modelo de gestão proposto pelo COI visa dar respostas na melhoria cons-
tante de segurança e gestão de riscos. “Quando integramos dentro de uma visão 
sistêmica e de controle áreas como gestão de ativos, meio ambiente, planeja-
mento de mina e as operações melhoramos a segurança operacional e do negó-
cio. Além disto, o Centro ajuda os gestores a pensar o “ótimo global” ao invés do 
“ótimo local”. Uma operação segura e responsável é a sustentação da estratégia 
de nosso negócio”, afirma o presidente Rodrigo Vilela, que destacou ainda que a 
integração de pessoas e processos é fundamental dentro da governança prevista 
no ESG (sigla em inglês para social, ambiental e governança).

O projeto piloto foi implementado pela Samarco em 2021 e a iniciativa está 
alinhada ao propósito de fazer uma mineração diferente, mais segura e susten-
tável. O COI promove a integração dos processos desde a extração do minério 
em Germano, passando por etapas como o tratamento, a filtragem e disposição 
do rejeito, transporte e recebimento da polpa de concentrado, pelotização até o 
embarque no Terminal Portuário, em Ubu, no Espírito Santo.

A criação do COI consolida um modelo de monitoramento mais preciso 
e no direcionamento das operações. “O COI impulsiona e fortalece as ações 
preventivas. A partir dos resultados gerados é possível antecipar problemas no 
processo de produção e na gestão de eventos críticos. Observamos o aperfeiço-
amento de nossas respostas, com tomada de decisões mais ágeis, efetivas e com 
visão sistêmica da cadeia produtiva da mina ao porto”, concluiu o diretor de 
Planejamento e Operações Sérgio Mileipe. 
Da esq. p/ dir.: o gerente 

de Planejamento Inte-
grado Eguinaldo Fimirno 

de Souza; o presidente 
Rodrigo Vilela; O diretor 
de Planejamento e Ope-

rações, Sérgio Mileipe; o 
diretor Financeiro, Supri-
mentos e Tecnologia da 
Informação Gustavo de 
Abreu e Souza Selazym
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Projeto Arrumando a Casa garante 
conforto e segurança para mais uma família

LUCIANA CRISTINE

Programa Inclusão Produtiva
coloca 40 mulheres no mercado 
de trabalho em Mariana

KARINA PERES

Nesta segunda-feira (20), a Prefeitura de Mariana, por meio da Secre-
taria de Desenvolvimento Social, deu as boas-vindas à nova turma de 40 
mulheres que serão inseridas no mercado de trabalho através do Programa 
Inclusão Produtiva. A iniciativa garante que mulheres em situação de vulne-
rabilidade social possam trabalhar em meio período, com suporte direciona-
do para finalização dos estudos paralisados e profissionalização, por meio de 
cursos em instituições renomadas, como Sebrae, Senai e Senac.

O prefeito interino de Mariana, Juliano Duarte, informou que o progra-
ma visa ser uma solução paliativa, oferecendo condições para que as mulhe-
res possam melhorar suas qualificações e futuramente conseguir posições 
melhores no mercado de trabalho. “Muito em breve essas mulheres terão 
cursos de capacitação, de qualidade reconhecida, para melhorar a qualifica-
ção delas, permitindo terem oportunidades melhores de emprego. Porém, 
é importante ressaltar que elas precisam ter compromisso com o trabalho 
oferecido pelo Inclusão Produtiva, pois caso isso não aconteça, elas podem 
ser retiradas do programa e será aberta a oportunidade para outras mulheres 
chefes de família”, informou Juliano.

Juliano ressaltou que precisou aumentar o número de vagas oferecidas 
devido a grande procura, de modo que, no total, são 500 vagas separadas 
para o programa. Além do aumento no número das vagas, o Inclusão Pro-
dutiva também incluiu o pagamento de um auxílio no valor de R$200,00, 
somados ao meio salário-mínimo que já é pago às mulheres do programa.

No último dia 13 de junho, a 
Prefeitura de Mariana, por meio 
da Secretaria de Desenvolvimen-
to Social e Cidadania e do Projeto 
Arrumando a Casa, entregou mais 
uma moradia reformada no Distrito 
de Passagem de Mariana. A con-
templada foi Marcilene Custódio, 
que inicialmente receberia apenas 
a reforma do telhado de sua casa. 
Entretanto, após avaliação de toda a 
estrutura, que expunha a família em 
situação de risco, a moradora foi as-
sistida com uma reforma completa 
da residência.

A moradora, que é viúva e di-
vide a casa com a filha e dois netos, 
teve a casa notificada pela Defesa 
Civil que ficou a cargo de reformar 
apenas o telhado. Com as obras 
uma parede da casa caiu, sendo 
necessárias novas intervenções no 
local. A partir disso, a moradia foi 
vinculada ao Projeto Arrumando a 
Casa, sendo completamente refor-
mada. A obra, que iniciou no dia 
07 de fevereiro, foi entregue agora, 
no mês junho, com menos de cinco 
meses de intervenções.

Sobre o Projeto 
Arrumando a Casa

O Arrumando a Casa tem 

como principal objetivo refor-
mar os lares das pessoas que são 
beneficiárias do Projeto Aluguel 
Social, outro Programa Munici-
pal que ampara os moradores em 
condição de vulnerabilidade, na 
qual as moradias são considera-
das de risco, após avaliação do 

Departamento de Defesa Civil. 
Atualmente, o município atende 
375 famílias nos programas, pos-
sibilitando que as famílias retor-
nem aos seus lares de origem, vi-
vendo assim com mais dignidade 
e gerando um impacto direto na 
vida dos beneficiários.

Fernanda Viana
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BODE ZÉ

Parece até haver uma vontade oculta em se manter o velho “bode” 
perdido ou agarrado no trânsito, pois ainda que tente sair, fato novo ou, 
pior, velho que se repete continuamente, o retém para mais denúncia. 
Do selim da bicicleta, a feijão ou gasolina, o perigo pulou para o lombo 
de equídeo, em pelo, agigantandose em gravidade devido à falta de 
raciocínio dos quatropatas, se bem que essa falta não seja exclusiva 
deles, pois há bípedes humanos bastante mais carentes daquela 
função cerebral. Três animais quadrúpedes, de grande porte, parados 
na pista da Rodovia dos Inconfidentes, às 5h25. Por ser segundafeira, 
primeiro dia de trabalho pós feriadão, o movimento já era intenso: 
ônibus lotados de trabalhadores de mineradoras, caminhões, carretas 
e bitrens; automóveis de passeio (de volta das praias) e motos. Quem 
viu a cena imaginou o caos a seguir, mas na cabeça daqueles perdidos 
no asfalto deveria haver, pelo menos, um neurônio, isolado, ao contrário 
dos seus proprietários, que nem pasto têm para os animais. Um deles 
se deu conta de que estava, no local e momento errados, antes que 
tudo virasse um inferno; saiu e os demais o seguiram, antes que os 
veículos tivessem que parar ou, pior, fossem parados por sucessivas 
colisões. Mais uma vez, por pura sorte ou, talvez, por intervenção oculta, 
o asfalto não se tingiu de vermelho, que parece ser o desejo dos que, 
investidos da autoridade, não a exercem nos momentos certos. Por fim, 
uma pergunta: se quem não tem bunda não procura assento, por que 
quem não tem pasto quer ter animal?

Jovem de Cachoeira do Campo é eleito 
o 2° melhor chef de cozinha do estado

Quem não tem bunda Quem não tem bunda 
não procura assentonão procura assento

Com o resultado, João Bruno foi classificado para participar da etapa nacional
KARINA PERES

João Bruno Campos, nascido 
em Cachoeira do Campo, distrito de 
Ouro Preto, foi eleito o 2° melhor 
chef de cozinha do estado, pelo Fes-
tival ENCHEFS Minas Gerais 2022. 
Com o resultado, João se classificou 
para participar da etapa nacional, que 
acontecerá em dezembro, no Amapá.

O concurso tinha como tema “Sa-
beres e Sabores de Minas Gerais - Do 
Ciclo do Ouro à Cozinha Contem-
porânea”, de modo que João Bruno, 
apresentou um risoto de canjiquinha, 
com queijo canastra, ora-pro-nobis e 
toucinho de barriga acompanhado de 
uma redução de mexirica.

Ele explicou que a inspiração 
para o prato veio da história de Mi-
nas Gerais. “Ele é uma releitura dos 
elementos usados na nossa cozinha, a 
canjiquinha era utilizada pelos tropei-
ros, por causa do valor nutritivo e da 
facilidade no transporte. Ela era asso-
ciada à carne de porco, por causa do 
frio e por conseguir ser conservada 
por um longo período. Também utili-
zamos a cachaça e o queijo canastra, 
que é da nossa região e foi premiado 
como o melhor queijo do mundo. O 
cítrico vem equilibrar o prato e jun-
to com a ora pro nobis, é mais um 
elemento comum na nossa região”, 
explicou o chefe.

Apesar do sucesso, João con-
ta que esse foi o primeiro concurso 
em que ele participou. “Uma chefe 
amiga me convidou para participar, e 
esse foi o primeiro concurso que par-
ticipei, pois a minha jornada na cozi-
nha é algo recente, apesar de sempre 
ter estado em minha vida”, contou.

Carreira na gastronomia
João Bruno morou em Cachoeira 

do Campo até os 17 anos, idade em 
que foi para fora do Brasil para estu-
dar outras áreas, porém, ele conta que 
a gastronomia sempre esteve presen-
te em sua vida. “Desde pequeno no 
interior, a gente fazia muita galinha-
da, carne na lata, minha mãe fazia ge-
leias e minha avó era dona de pada-
ria, então desde pequeno aprendemos 
a fazer pães, etc. Eu sempre gostei de 
cozinhar, mas não tinha coragem de 
seguir nessa carreira. Mas quando 
voltei para o Brasil e me mudei para 
Belo Horizonte, comecei a estudar 
gastronomia”, contou.

Após completar os estudos, João 
trabalhou em um restaurante renoma-
do da capital e também fazendo jan-
tares dentro do próprio apartamento. 
Nesse processo, ele conseguiu uma 
oportunidade em restaurante com 
estrela Michelin (que classifica os 
melhores restaurantes do mundo) na 
França, porém, com a pandemia, ele 

não conseguiu concretizar a oportu-
nidade.

O sonho teve que ser adiado, mas 
como alternativa, João abriu um res-
taurante na casa de verão de sua fa-
mília, em Furnas. O empreendimento 
deu certo, e hoje recebe visitantes e 
também oferece hospedagem. “Eu 
brinco que a França me perdeu, pois 
aqui estou muito realizado profissio-
nalmente e pessoalmente. É um lu-
gar que me permite ter contato com 
a natureza e poder servir as pessoas. 
Os clientes saem daqui com brilho 
no olhar, se sentem nutridas não só 
do corpo, mas da mente e da alma”, 
declarou. 


